

Conférence Générale de
l'Église Adventiste du Septième Jour
DIVISION DE L'AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE



SEMAINE DE PRIERE D'IMPACT

13-19 Avril 2024

"Le Seigneur m'a incitée à écrire ce livre afin qu'il soit diffusé sans délai dans toutes les parties du monde, car les avertissements qu'il contient sont nécessaires à la préparation d'un peuple pour qu'il puisse se tenir debout au jour du Seigneur"

Ellen G. White, Manuscrit 24,189

<https://wad.adventist.org/publishing-department>



**Conférence Générale de l'Église Adventiste du Septième
Jour
DIVISION DE L'AFRIQUE DE L'OUEST ET DU
CENTRE**

SEMAINE DE PRIÈRE D'IMPACT

13-19 AVRIL 2024

INTRODUCTION

Soyez les bienvenus à LA SEMAINE DE PRIÈRE D'IMPACT. Cette semaine sert aussi de préparation à la journée mondiale d'impact du **13 avril 2024**. La raison pour cela est que vous devez recevoir les bénédictions avant de les partager avec les autres parce que vous ne pouvez pas donner ce que vous n'avez pas. L'appétit vient en mangeant. Tous les ministères de l'église sont impliqués au cours de cette semaine pour accompagner le programme. Les orateurs doivent être soigneusement et spécialement choisis. Rallumons encore une fois notre foi en la venue de notre Seigneur.

PRÉFACE

Les Adventistes du Septième Jour ont besoin de plus qu'une connaissance superficielle du contenu de *La tragédie des siècles*. Les destinées éternelles de tous dépendent de leur relation avec les problèmes de ce conflit, qui atteint son apogée dans la dernière génération. Cette crise de l'église du reste est brièvement décrite dans Apocalypse 13 et 14. À son peuple qui doit personnellement faire face à cette crise, Dieu a, par le don de prophétie, envoyé des instructions détaillées sur ce qui arrivera et sur la manière de s'y préparer. complètement, dans ce livre. De grandes choses sont devant nous, et nous voulons appeler le peuple de se réveiller de son indifférence et se préparer ». D. E. Robinson

MÉTHODOLOGIE

Diverses méthodes pour la conduite de cette semaine de prière sont proposées afin d'accueillir toutes les catégories de membres d'église et des invités spéciaux.

1. La méthode traditionnelle – tous les membres viennent se réunir dans leur église locale.
2. En petit groupe, en cellule d'action, ou dans des réunions de maison.
3. Groupe de bureau – deux ou plusieurs membres partageant un même environnement de travail.
4. Group d'affaires – deux ou plusieurs membres travaillant dans une même entreprise.
5. Groupe WhatsApp/Facebook – les membres d'église peuvent se connecter via WhatsApp/Facebook pour mener la semaine de prière.

DISCUSSION

La semaine de prière d'impact de cette année est spéciale. Cela aidera chaque participant à approfondir sa connaissance du livre, *La tragédie des siècles*. Les questions de réflexion et les notes ont été préparées pour aider à l'étude de ce livre. Pour une étude individuelle, consultez-les au fur et à mesure que vous lisez le texte. Pour les groupes de classe ou d'étude, attribuez des portions à différents membres qui peuvent ensuite partager ce qu'ils apprennent. Lorsque vous répondez aux questions, considérez les points clés du chapitre au lieu de simplement répondre par oui ou non ou par une seule phrase. Utilisez un stylo ou du papier pour souligner tout autre point important que vous découvrez.

OBJECTIFS PROPOSÉS À CHAQUE CHEF DE GROUPE

Chaque membre du groupe obtient le matériel – imprimé ou électronique

1. Chaque membre du groupe lit le matériel
2. Se partager les témoignages et requêtes de prière
3. Prier les uns pour les autres et prier pour les requêtes des autres
4. Encourager chaque membre à faire un don de livres pour la distribution au cours de la journée d'impact
5. Encourager chaque membre à participer à la distribution massive du livre missionnaire pendant la journée d'IMPACT
6. Encourager les membres à continuer à partager le livre missionnaire avec leurs amis, voisins, collègues de travail, etc. après la journée d'IMPACT
7. Écrire des rapports et témoignages inspirants sur la semaine de prière et la journée d'IMPACT
8. Encourager chaque membre du groupe à compléter les exercices dans l'annexe.
9. Examiner la meilleure façon d'améliorer le programme de prière et la distribution du livre missionnaire
10. Encouragez tout le monde à se préparer personnellement à la seconde venue de Christ.
11. Encouragez chaque participant à prendre spécialement note de cette déclaration d'E. G. White : « Le Seigneur m'a inspirée à écrire ce livre afin qu'il puisse être diffusé sans délai dans toutes les parties du monde parce que les avertissements qu'il contient sont nécessaires pour préparer un peuple pour se tenir debout au jour du Seigneur ».

NOTE: Chaque leader de groupe est encouragé à lire les chapitres 1 à 21 du livre *La tragédie des siècles*. Cela lui

donnera un aperçu plus approfondi et des informations supplémentaires à partager avec le groupe. Le format questions-réponses est destiné à chaque participant pour étudier/lire le livre *La tragédie des siècles*. Le point de prière pour chaque chapitre est à la fin du 21^e jour. Efforcez-vous de couvrir 3 chapitres par jour.

SUJETS DE PRIÈRE

Les dirigeants de l'église prient pour vous, afin que cette semaine de prière apporte des bénédictions abondantes à tous les membres. Il y a une prière à la fin de chaque jour. Demandez aux membres du groupe de prier.

ANNONCE SPÉCIALE

1. La distribution du livre missionnaire sera désormais à la fois en version papier et électronique. Veuillez noter que toutes les copies partagées doivent être déclarées par un canal confessionnel, qu'il s'agisse d'une copie papier ou électronique.
2. Pour avoir accès aux livres missionnaires passés et autres ressources; téléchargez l'application « Sharing Hope » à partir de: <https://publishing.adventist.org/mission-365/sharing-hope-app>. *Utilisez ce lien pour télécharger La tragédie des siècles et des ressources utiles sur GCP 2.0 ; www.greatcontroversyproject.org. Vous pouvez également scanner le code-barres sur la page de couverture pour partager une copie électronique de ce livre.*

PROPHÉTIES ACCOMPLIES

Habacuc 2:1-4. HL 112, 316, 407

Après la déception occasionnée par l'attente de la seconde venue de Jésus-Christ au printemps de 1844, les quelques fidèles se réconfortèrent en revisitant certaines prophéties bibliques. Habacuc 2 :1-4 prédit un « moment d'attente » où seul « le juste vivra par sa foi » alors qu'il attend patiemment l'accomplissement de la prophétie. Le tableau prophétique de Charles Fitch était vu comme l'accomplissement d'Habacuc 2 :2, mais il manqua le temps d'attente fixé.

Ézéchiel 12 :21-25, 27, 28 les réconforte en leur donnant l'assurance que la prophétie ne se prolongera ni ne faillira. Les indications sur le retour de Jésus dans Matthieu 24 et la parabole des 10 vierges dans Matthieu 25 ont bien regroupé ces hommes en deux. Les cinq vierges dont les lampes étaient remplies d'huile représentaient celles qui avaient reçu la puissance du Saint-Esprit, étudiaient et acceptaient les Écritures comme une lumière à leurs pieds afin que le « retard » ne bouleverse pas leur foi. Les vierges folles représentaient celles qui se déplaçaient par impulsion. Sans comprendre la vérité, ils ont suivi par crainte et dans l'espoir de récompenses immédiates, de sorte que leur foi a échoué face à la déception et au retard. La déception de 1844 a marqué le début du fanatisme de la part de certains qui prétendaient croire au message de la seconde venue de Christ. Ils ont rejeté l'autorité de la Parole de Dieu, ils sont devenus sujets à leurs sentiments, à leur imagination et à leurs impressions de soi. Leur zèle était aveugle et fanatique, ils faisaient des reproches sur le cours de la Vérité.

Satan se réjouit de leur fanatisme, c'est par eux qu'il a

avancé dans la voie de la tromperie; et comme ses agents dans l'accusation des frères. L'Ennemi les utilise pour contrer l'œuvre du salut de Dieu parmi les frères, comme c'était le cas avec les premières Églises chrétiennes à l'époque de Paul.

William Miller appelle ses compagnons à éprouver chaque esprit par la Parole de Dieu et par le fruit qu'ils portent : si cela ne nous amène pas à vivre sobrement, justement et pieusement, ce n'est pas l'esprit de Christ. L'Esprit et la Parole sont toujours d'accord. L'esprit qui n'est pas d'accord avec la parole est celui de Satan. À travers tous les âges, les travailleurs sérieux de la vérité sont accusés de fanatisme par les agents des « accusateurs des frères ». La proclamation du second avènement fut l'agent répressif contre les divisions et le fanatisme qui se manifestèrent en 1844. Les assauts de Satan ont été neutralisés par la prédication du message des trois anges qui a rayonné dans leurs cœurs de l'espérance bénie et les a remplis d'amour les uns pour les autres.

Pendant que l'époux tardait, ils dormaient tous, attendant la venue de l'époux. La prophétie de 2300 ans qui s'étend de 457 av. JC à 1844 a été interprétée comme la date précise de la seconde venue du Christ, le sacrifice de Dieu pour tous les pécheurs. Annoncés par des milliers de croyants, ils étaient convaincus de la véracité de leur conviction. Ils étaient calmes, dépourvus d'émotions humaines, sondant leurs cœurs dans l'humilité, tous dans un seul esprit, l'esprit du Christ comme jamais auparavant, jusqu'en 1844.

Le cri de minuit de 1844 déclencha le réveil de ceux qui attendaient avec leurs lampes allumées. Ils étudiaient la Bible sous la direction du Saint-Esprit. Rejetés par les églises et certains de leurs compagnons qui s'en sont éloignés, ils priaient les uns avec les autres et les uns pour les autres dans des endroits isolés. La déception de 1844 a aplati leur foi et les a soumis à de nombreuses moqueries, comme ce fut le cas pour les disciples de Jésus après son ascension. L'échec concernant l'évènement attendu n'a pas pu renverser leur expérience de foi en Sa Parole. Dieu n'a pas abandonné son peuple et n'a donc pas reculé, même face à la persécution. Ils sont restés patients, chérissant la lumière qu'ils avaient reçue, s'accrochant à sa promesse de répandre plus de lumière.

Résumé d'Ibrahim Aridi)

(Veuillez lire le chapitre en entier et discuter des

questions ci-dessous)

DISCUSSION

1. Quels passages des Écritures ont encouragé les croyants déçus alors qu'ils continuaient à chercher une lumière supplémentaire (341:1-344:1)?
2. Comment l'ennemi des âmes a-t-il essayé d'attirer l'opprobre sur le mouvement pendant le « temps d'attente » (344:2, 3)?
3. Quelles expériences du passé indiquent que lorsque le Seigneur fait avancer un mouvement puissant, on peut s'attendre à ce que des fanatiques s'y associent (345:1-346:2)?
4. Quelle découverte dans les Écritures a conduit beaucoup de gens à attendre l'automne 1844 pour la fin des 2300 jours? Comment le moment de leur découverte a-t-il conduit à appeler la proclamation le « cri de minuit » (347:1, 2; 349:1)?
5. Comment une étude des fêtes juives du printemps et de leur relation avec la mort et la résurrection de Christ a-t-elle abouti au 22 octobre 1844 (347:4-348:3)?
6. Comment le mouvement du « cri de minuit » s'est-il comparé au mouvement précédent par son étendue, sa puissance spirituelle et son activité missionnaire (349:1-352:1)?
7. Après la deuxième déception, quels sont les trois groupes de disciples qui ont renoncé à leur lien avec le mouvement (352:1)?
8. Passez en revue les expériences parallèles des disciples et de ceux qui ont proclamé le second avènement (307:2, 3), et notez les points de similitude entre leurs déceptions (352:2-353:3).
9. Dans quel passage de l'Écriture les personnes doublement déçues trouvent-elles maintenant un encouragement et une assurance supplémentaires pour l'avenir (354:1-355:..

PRIÈRE

1. Aide-moi, Seigneur, à continuer à avoir confiance à Tes déclarations prophétiques, parce que Ta parole est sûre.
2. Seigneur, éloigne de moi l'esprit de Satan qui est « l'accusateur des frères ». Aide-moi à ne pas accuser faussement les précieuses âmes pour lesquelles Tu es mort.

LA LOI DE DIEU EST IMMUALE

Psaumes 119:89; 111:7. HL 268, 135, 407

Dans ce chapitre intitulé « La loi immuable de Dieu », la sœur White se penche sur la signification de la loi immuable de Dieu, en se concentrant particulièrement sur l'observance du sabbat. Elle met l'accent sur le sabbat comme un mémorial de la création, un signe de l'autorité de Dieu et un symbole de Sa puissance sanctifiante (Exode 20 :8-11 ; Genèse 2 :1-3). À travers l'exposition biblique et l'analyse historique, White retrace l'observance du sabbat depuis son établissement à la création jusqu'à l'ère de l'Ancien Testament, en soulignant sa continuité et son importance dans la foi chrétienne. White discute également du sabbat dans le contexte des événements de la fin des temps, le décrivant comme un point central de controverse dans le conflit final entre le bien et le mal. Elle met en garde contre l'émergence d'un faux sabbat imposé par les institutions humaines, soulignant l'importance d'adhérer au vrai sabbat de Dieu comme marque de loyauté envers Lui (Ésaïe 58 :13-14). White présente l'observance du sabbat comme un test d'allégeance aux commandements de Dieu au milieu des pressions sociétales et de la tromperie religieuse, exhortant les croyants à rester fermes dans leurs convictions malgré l'opposition (Matthieu 24 :20-21). De plus, White fournit des exemples historiques de persécution endurée par ceux qui sont fidèles à l'observance du sabbat, illustrant la bataille continue entre la vérité et l'erreur à travers l'histoire. Elle encourage les lecteurs à rester fidèles à la loi de Dieu, y compris l'observance du sabbat, quels que soient les défis auxquels ils peuvent être confrontés, les assurant de la protection de Dieu et de la victoire

finale dans le conflit cosmique entre le bien et le mal (Apocalypse 14 :12).

Essentiellement, l'exposé de White sur « la loi immuable de Dieu » sert de cri de ralliement pour la fidélité aux commandements de Dieu, en particulier l'observance du sabbat. En tissant ensemble des vérités bibliques, des aperçus historiques et des avertissements prophétiques, elle élabore un récit convaincant qui non seulement élucide la signification de l'observance du sabbat, mais souligne également son rôle central dans la lutte cosmique entre le bien et le mal. Au milieu de l'incertitude et de la tourmente, le message de White résonne comme une lueur d'espoir, appelant les croyants à respecter la loi immuable de Dieu comme expression de leur dévotion et de leur loyauté envers le Créateur.

S'appuyant sur les prophéties bibliques, White met en garde contre les épreuves et les tribulations qui attendent les observateurs du sabbat dans les dernières étapes de l'histoire de la terre (Matthieu 24 :20-21). Toutefois, au milieu de la persécution et de l'opposition, elle offre un message d'espoir et d'encouragement, rappelant aux croyants la promesse de protection et de victoire finale de Dieu (Apocalypse 14 :12). À travers des anecdotes historiques sur l'observance inébranlable du sabbat au milieu de l'adversité, White inspire les lecteurs à imiter la foi inébranlable de ceux qui l'ont précédé, restant fermes dans leurs convictions malgré l'attrait du compromis.

(Résumé par Edson Monteiro)

(Veuillez lire le chapitre en entier et discuter des questions ci-dessous)

Discussion

1. Qu'est-ce que Jean a déclaré que l'on verrait lorsque le temple de Dieu serait ouvert dans le ciel? À quel moment cela doit-il s'appliquer? Comment l'acceptation du sabbat par les adventistes en quête de vérité a-t-elle accompli cette prédiction (379:1-380:2)?

2. Quelle était la raison cachée de l'opposition à la vérité qui a révélé le ministère de Christ dans le lieu très saint (380:3)?

3. Quelles sont les caractéristiques du peuple préparé à la venue

de Christ par les trois messages d'Apocalypse 14? En quoi le premier message est-il un appel à garder les commandements de Dieu? Quel commandement souligne que Dieu est le Créateur? Comment l'observation universelle du sabbat peut-elle préserver le monde de l'idolâtrie et de l'athéisme (381:1-383:1)?

4. Que symbolise le dragon d'Apocalypse 12? La bête en forme de léopard du chapitre 13? À quel moment la bête semblable à un agneau est-elle introduite? Quelles sont les deux caractéristiques qui différencient la bête semblable à un agneau de celles qui la précèdent et des bêtes que Daniel a vues (383:2-385:2)?

5. Comment les États-Unis sont-ils indiqués comme étant la bête semblable à un agneau dans (1) le temps, (2) la manière dont cette nation fait son ascendance, (3) son emplacement, et (4) les deux cornes (385:3-386:1)?

6. Quelle différence frappante voit-on entre l'apparence de la bête lors de son apparition et ses déclarations ultérieures? Qu'est-ce qui est ainsi sous-entendu concernant le rôle des États-Unis dans les derniers jours? Comparez Apocalypse 5:12 et 12:9 (387:1-388:1).

7. Qu'est-ce qui a conduit l'Église primitive à rechercher le soutien du pouvoir séculier? Quelle Église a été ainsi formée, et comment a-t-elle utilisé le pouvoir séculier (388:2-4)?

8. Quelles conditions primitives ont précédé l'union de l'Église et de l'État? Quelles Écritures indiquent que des conditions similaires dans les églises d'aujourd'hui produiront des résultats similaires (388:5-389:1)?

9. Quelles conditions conduiront les différentes églises protestantes à s'unir pour inciter l'État à légiférer en leur faveur? Lorsque l'État cèdera à leurs demandes, quel sera le résultat (389:2-390:1)?

10. En quoi le message du troisième ange est-il un avertissement contre la soumission aux exigences de la « bête » ou de son « image »? Comment savons-nous que cette demande sera contraire aux commandements de Dieu (390:2-4)?

11. Quel commandement a été intentionnellement et délibérément modifié? À la lumière du message du premier ange, pourquoi ce commandement est-il si important (391:2, 3)?

12. Quelles paroles de Christ réfutent l'affirmation selon laquelle il a changé le sabbat? Quelle est la revendication de

l'Église catholique concernant ce changement, et comment ses membres voient-ils l'acceptation protestante de ce changement (392:1-393:3)?

13. Quand et dans quelles circonstances les gens recevront-ils « la marque de la bête »? Y aura-t-il une position neutre dans la crise finale (393:4-394:2)

PRIÈRE:

1. Aide-moi, Seigneur, à me conformer à Tes lois, y compris le commandement du sabbat.

2. S'il Te plait, Seigneur, ouvre les yeux de ceux qui observent le dimanche pour qu'ils connaissent et acceptent la vérité et observent le bon sabbat.

RÉVEILS MODERNES

Matthieu 5:17, 18. HL 127, 125, 128

La tragédie des siècles d'Ellen G. White plonge profondément dans le phénomène des réveils modernes qui ont balayé l'Amérique au 19^e siècle. Dans le chapitre 27, White fournit un examen nuancé du contexte socioreligieux, des méthodes employées par les leaders charismatiques, des fondements théologiques et des pièges associés à ces mouvements.

White plonge le lecteur dans le paysage socioreligieux de l'Amérique du 19^e siècle, une période marquée par l'industrialisation rapide, l'urbanisation et la décadence morale. Dans ce contexte, elle dépeint une société aux prises avec une faim spirituelle au milieu de bouleversements sociétaux, préparant le terrain pour l'émergence de leaders charismatiques qui seraient le fer de lance des mouvements de réveil.

Au centre du récit se trouvent des personnages comme Charles Finney et Dwight L. Moody, dont la prédication passionnée et les stratégies d'évangélisation innovantes ont conquis le cœur et l'esprit des masses. White se penche sur les méthodes employées par ces dirigeants, y compris l'éloquence puissante et les appels émotionnels pour susciter des déclarations publiques de repentance et d'engagement envers le Christ.

Tout en reconnaissant la sincérité de nombreux participants, White offre une critique nuancée de l'émotivité superficielle qui prévaut dans certaines réunions de réveil. Elle

souligne la distinction entre une véritable transformation spirituelle et des expériences émotionnelles transitoires, soulignant la nécessité de se repentir, de s'abandonner et d'un profond changement intérieur du cœur.

White examine méticuleusement les fondements théologiques du réveil moderne, identifiant les déviations doctrinales et les ambiguïtés théologiques propagées par certains dirigeants. Elle souligne l'importance de la fidélité biblique et de la solidité théologique, mettant en garde contre les dangers de donner la priorité aux expériences subjectives plutôt qu'à la vérité doctrinale.

White explore en outre le contexte sociétal qui a alimenté la ferveur des renaissances modernes, soulignant la tension entre la tradition et l'innovation, la vie rurale et urbaine, et les normes sociétales par rapport à l'individualisme émergent. Elle illustre comment ces tensions ont influencé la dynamique du réveil, façonnant les méthodes et les messages des leaders charismatiques alors qu'ils cherchaient à naviguer dans le paysage culturel.

(Résumé par le pasteur Richard Armah Tandoh)

(Veuillez lire le chapitre en entier et discuter des questions ci-dessous)

DISCUSSION

1. Quelles marques de véritable conversion ont toujours suivi la prédication

fidèle de la Parole de Dieu (404:1-405:3)?

2. Quelle est la différence entre les réveils populaires et les réveils spirituels authentiques, particulièrement en ce qui concerne (1) la nature des appels lancés; (2) les résultats dans la vie des convertis; et (3) la permanence de l'œuvre de grâce (405:4-406:2)?

3. Alors que Satan anticipe le réveil et la puissance pentecôtistes promis au peuple de Dieu, comment travaille-t-il pour tromper ceux qui seront alors appelés à sortir de Babylone (406:3)?

4. Quelle est la protection du chrétien contre la tromperie par des manifestations contrefaites de la puissance du Saint-Esprit (407:1)?

5. Quels sont les enseignements populaires mais dangereux qui sont responsables des erreurs concernant la vraie sanctification et des normes basses qui en résultent? Quel danger similaire a été reconnu par le professeur Edward Parks (407:2-408:1)?

6. Quelles sont les Écritures qui réfutent l'enseignement selon lequel

Christ a
aboli la loi ou qu'il y a un conflit entre la loi et l'évangile
(408:2-409:2)?

7. Comment le péché change-t-il l'attitude du cœur humain envers la loi de

Dieu? Quel rôle important la loi joue-t-elle dans la conversion?
Comment

l'évangile complète-t-il ce que la loi ne peut accomplir (409:3-410:2)?

8. Quelle est la cause de nombreuses conversions superficielles
(411:1)?

9. Définissez la sanctification biblique. La personne sanctifiée sera-t-elle libre de toute tentation? L'œuvre de sanctification est-elle instantanée? De quelles trois manières la fausse sanctification diffère-t-elle de la vraie sanctification qu'on trouve dans la vie de Moïse, Daniel, Job, Ésaïe et Paul (411:2-413:2)?

10. Quel point de vue concernant la relation entre la foi et les œuvres est une

présomption? Quelles sont les conséquences du fait de chérir un péché connu? Qu'est-ce que l'affirmation de l'absence du péché révèle sur une personne (413:3-415:1)?

11. Comment les habitudes de santé sont-elles liées à la sanctification? Quelles pratiques courantes font partie des « convoitises charnelles qui font la guerre à l'âme » (415:2-417:1)?

12. Quels sommets le chrétien peut-il atteindre? Quelle disposition de Dieu rend cette expérience possible (417:2-419:1)?

13. Quel rôle la joie joue-t-elle dans l'expérience du chrétien? Quelles sont les promesses et les expériences qui rendront la vie joyeuse? Pourquoi ces fruits de la sanctification sont-ils si rarement vus (419:2-420:2)?

PRIÈRE

1. Notre Sauveur aimant, s'il Te plait, délivre-nous des tromperies des réveils modernes

2. Nous prions pour un véritable réveil spirituel et pour la renaissance de la piété primitive. Répands ton Saint-Esprit sur nous comme au jour de la Pentecôte.



LES PIÈGES DE SATAN

Matthieu 7:16, 17. HL 135, 407, 134

Le grand conflit entre Christ et Satan dure depuis près de six mille ans, mais il est sur le point de se terminer; et le méchant redouble d'efforts pour vaincre l'œuvre de Christ en faveur de l'homme et pour attacher les âmes dans ses pièges. C'est le but qu'il cherche à accomplir. Satan ne s'inquiète pas lorsqu'il n'y a pas d'effort particulier pour résister à sa puissance, lorsque l'indifférence prévaut dans l'Église et dans le monde ; car il n'est pas en danger de perdre ceux qu'il conduit captifs à sa volonté. Mais quand l'attention est attirée sur les choses éternelles, et que les âmes se demandent : « Que dois-je faire pour être sauvé ? »

Lorsque les anges de Dieu vinrent se présenter devant le Seigneur comme le rapporte l'Écriture, Satan vint aussi parmi eux (Job 1 :6), non pas pour se prosterner devant le Roi éternel, mais pour favoriser ses propres desseins malveillants contre les justes. C'est dans le même but qu'il se présente lorsque les hommes se rassemblent pour adorer Dieu. Ensuite, il emploie toute sa ruse et sa perspicacité pour contrôler les circonstances afin que le message n'atteigne pas ceux qu'il trompe sur ce point précis. Celui qui a le plus besoin d'être averti sera poussé à faire quelque transaction commerciale qui exige sa présence, ou sera empêché par un autre moyen d'entendre les paroles qui pourraient lui être une saveur de vie pour la vie.

Satan sait bien que tous ceux qu'il peut amener à négliger la

prière et l'étude des Écritures, seront vaincus par ses attaques. Par conséquent, il invente tous les moyens possibles pour absorber l'esprit. Quelques-uns, au lieu de suivre pour connaître la vérité, se font une religion de chercher quelque faute de caractère ou quelque erreur de foi chez ceux avec qui ils ne sont pas d'accord. Tels sont les bras droits de Satan. Les accusateurs des frères ne sont pas rares, et ils sont toujours actifs quand Dieu est à l'œuvre et que ses serviteurs Lui rendent un véritable hommage. C'est leur travail de déformer les motifs de toute action vraie et noble, de faire circuler des insinuations et d'éveiller les soupçons dans l'esprit des inexpérimentés (Matthieu 7 :16 ; Révélation 12 :10). Le grand séducteur a beaucoup d'agents prêts à présenter n'importe quelle erreur pour piéger les âmes, hérésies préparées pour convenir aux goûts et aux capacités variés de ceux qu'il voudrait ruiner. C'est son plan d'introduire dans l'église des éléments insincères et non régénérés qui encourageront le doute et l'incrédulité, et entraveront tous ceux qui désirent voir l'œuvre de Dieu avancer. Beaucoup de ceux qui n'ont pas de foi réelle en Dieu ou en Sa parole donnent leur assentiment à certains principes de vérité et se font passer pour des chrétiens, ce qui leur permet d'introduire leurs erreurs dans des doctrines bibliques.

Élie, Jérémie, Paul, s'opposèrent fermement et courageusement à ceux qui détournaient les hommes de la parole de Dieu. Au lieu d'étudier attentivement la parole de Dieu avec humilité de cœur pour obtenir une connaissance de Sa volonté, beaucoup ne cherchent qu'à découvrir quelque chose d'étrange. Afin de soutenir des doctrines erronées ou des pratiques non chrétiennes, certains s'empareront de passages de l'Écriture séparés du contexte, citant peut-être une partie d'un passage.

Dieu a donné aux hommes la parole certaine de la prophétie ; les anges et le Christ lui-même sont venus faire connaître à Daniel et à Jean les choses qui devaient arriver bientôt. Les questions importantes qui concernent notre salut n'ont pas été laissées dans le mystère (Habacuc 2 :2). Ceux qui ne sont pas disposés à accepter les vérités claires et tranchantes de la Bible sont continuellement à la recherche de fables agréables qui apaiseront la conscience (2 Thessaloniens 2 :10-12).

Les agents efficaces du grand séducteur sont : (1) Les

enseignements illusoires et les merveilles mensongères du spiritisme. (2) La doctrine qui nie la divinité du Christ (1 Corinthiens 2 :14). (3) La croyance que Satan n'a pas d'existence en tant qu'être personnel. (4) La croyance que le second avènement du Christ est Sa venue à chaque individu à la mort (Matthieu 24 :23-26). (5) La prière n'est pas essentielle. L'objectif que Satan cherche à accomplir dans l'attitude des gens qui conduisent à l'infidélité : (1) L'incrédulité et le doute (2) la fierté et confiance en soi, (3) Scepticisme (4) Égarer l'esprit des autres.

Le Seigneur permet à son peuple d'être soumis à l'épreuve ardente de la tentation, non pas parce qu'il prend plaisir à sa détresse et à son affliction, mais parce que ce processus est essentiel à sa victoire finale. Il ne pouvait pas, conformément à sa propre gloire, les protéger de la tentation ; car le but même de l'épreuve est de les préparer à résister à toutes les séductions du mal (Zacharie 4 :6).

« Les yeux de l'Éternel sont sur les justes, et ses oreilles sont ouvertes à leurs prières »... 1 Pierre 3 :12, 13. Lorsque Balaam, séduit par la promesse de riches récompenses, pratiqua des enchantements contre Israël et chercha par des sacrifices à l'Éternel à invoquer une malédiction sur son peuple, l'Esprit de Dieu interdit le mal qu'il désirait ardemment prononcer (Nombres 23 :8, 10, 20, 21, 23 ; 24 :9). Tant que le peuple de Dieu Lui est fidèle et continue d'obéir à Sa loi, aucune puissance sur la terre ou en enfer ne peut prévaloir contre lui. Aucun homme n'est en sécurité pendant un jour ou une heure sans prière. Grâce à la prière et à l'étude sérieuse des Écritures, la victoire est garantie aux enfants de Dieu.

(Résumé par Stephen Alkali)

(Veuillez lire le chapitre en entier et discuter des questions ci-dessous)

DISCUSSION

1. Quel est le grand dessein de Satan alors que le conflit touche à sa fin? Qui le préoccupe le plus (457:1, 2)?
2. Quels sont les plans que Satan élabore pour réduire à néant les efforts des ministres de Dieu (457:3, 4)?
3. Comment les accusateurs des frères servent-ils le

dessein de Satan? Quand sont-ils particulièrement actifs (458:1, 2)?

4. Comment Satan prévoit-il d'introduire des hérésies parmi les membres de l'Église en œuvrant de l'intérieur de l'église? Quel enseignement libéral populaire présente un grave danger? Pourquoi (458:3, 4)?

5. Quels motifs erronés dans l'étude des Écritures ont conduit à la discorde et à la confusion? Comment les passages bibliques sont-ils souvent mal interprétés (459:1)?

6. Dans quelles conditions l'étude de la Bible est-elle dangereuse? Quel est le résultat de la rétention ou de l'absence d'étude de certaines parties des Écritures (459:2)?

7. Quelles parties de la Bible sont si claires qu'elles peuvent être comprises par tous? Quelle espérance est offerte à toute âme honnête (460:1; 464:2; 466:2)?

8. Comment la « le libéralisme » contribue-t-il à l'anarchie? Comment la recherche scientifique a-t-elle conduit au scepticisme? Y a-t-il une réelle contradiction entre la science et la Bible (460:2-461:1)?

9. Quelle devrait être notre attitude envers les mystères non révélés qui dépassent la compréhension limitée (461:2; 465:1, 2)?

10. Quels types de lecteurs de la Bible ne sont pas protégés contre l'illusion (461:3)?

11. Citez cinq erreurs courantes et les raisons pour lesquelles elles sont dangereuses (462:1-463:2).

12. Quel est le parcours habituel de ceux qui rejettent volontairement un principe de vérité? Quelle est la raison plausible que de nombreux infidèles invoquent pour justifier leur incrédulité? (463:3, 4)?

13. Quelles sont les quatre attitudes qui conduisent à l'infidélité (464:1)?

14. Quelle est la véritable cause de la méfiance à l'égard de Dieu? Qu'est-ce qui est nécessaire pour maintenir la foi salvatrice (465:3-466:1)?

15. Pourquoi Dieu ne protège-t-il pas son peuple des tentations de Satan? Comment peut-on vaincre la tentation? Quand Israël a-t-il été protégé de la tentative de Balaam de le maudire, et qu'est-ce qui a provoqué sa chute

(466:3-468:1)?

PRIÈRE

1. Priez pour que Dieu vous donne le don du discernement en ces derniers jours pour vous aider à déchiffrer les faux messagers de l'évangile et leurs messages de tromperie sur nos chaires, comme indiqué dans Job 1 :6.

2. Priez pour que Dieu rallume en vous l'esprit et l'attitude de piété primitive dans votre vie de prière et dans l'étude des Écritures, afin de vous préserver des attaques de Satan et de ses cohortes.

L'IMMINENCE DE LA LUTTE

Jacques 2:10. Apo. 12:17. HL 345, 352, 346

Le but de Satan dans le grand conflit est de renverser la loi de Dieu. C'est la raison de sa rébellion contre le Créateur, il a été chassé du ciel et a continué la même guerre sur la terre. Tromper les hommes et les amener à transgresser la loi de Dieu, tel est le but qu'il a poursuivi avec constance. Que ce soit en rejetant complètement la loi, ou en rejetant l'un de ses préceptes [Jacques 2 :10]. Satan a perverti les doctrines de la Bible, et les erreurs ont ainsi été incorporées dans la foi de milliers de personnes qui professent croire aux Écritures.

C'est une bataille entre les lois des hommes et les préceptes de Jéhovah, entre la religion de la Bible et la religion de la fable et de la tradition. Beaucoup ont rejeté en partie ou en totalité des doctrines telles que la création, la chute de l'homme, l'expiation et la perpétuité de la loi de Dieu, certains considèrent que c'est une faiblesse de placer une confiance implicite dans la Bible. De nombreux ministres enseignent à leur peuple, et beaucoup de professeurs et d'enseignants instruisent leurs étudiants, que la loi de Dieu a été changée ou abrogée. Il n'y a pas d'erreur acceptée par le monde chrétien qui frappe plus hardiment l'autorité du ciel que celle-ci : que la loi de Dieu n'est plus obligatoire pour les hommes.

Chaque nation a ses lois, qui commandent le respect et l'obéissance ; aucun gouvernement ne pourrait exister sans eux. Est-ce une offense plus grave de ne pas tenir compte des lois des États et des nations que de fouler aux pieds les préceptes divins qui sont le fondement de tout gouvernement ? Lorsque

l'étendard de la justice est mis de côté, la voie est ouverte pour que le prince du mal établisse son pouvoir sur la terre. Partout où les préceptes divins sont rejetés, le péché cesse d'apparaître comme un péché ou la justice désirable. Ceux qui refusent de se soumettre au gouvernement de Dieu sont totalement incapables à se gouverner eux-mêmes, les multitudes acceptent avec empressement les illusions de Satan. Ceux qui enseignent au peuple à prendre à la légère les commandements de Dieu sèment la désobéissance pour récolter la désobéissance.

Si la loi n'était pas contraignante, pourquoi quelqu'un craindrait-il de transgresser ? La propriété ne serait plus en sécurité. Les hommes s'empareraient des biens de leur voisin par la violence, et les plus forts deviendraient les plus riches. Le vœu de mariage ne serait plus un rempart sacré pour protéger la famille. Le cinquième commandement serait mis de côté avec le quatrième. Le monde civilisé deviendrait une horde de voleurs et d'assassins ; et la paix, le repos et le bonheur seraient bannis de la terre. Il y a l'envie, la mauvaise conjecture, l'hypocrisie, l'éloignement, l'émulation, les conflits, la trahison des dépôts sacrés, l'indulgence de la luxure. Les criminels les plus vils, lorsqu'ils sont jetés en prison pour leurs crimes, sont souvent les destinataires de cadeaux et d'attentions comme s'ils avaient atteint une distinction enviable [Ésaïe 59 :14].

Comme les revendications du quatrième commandement sont pressées sur le peuple, on trouve que l'observance du sabbat du septième jour est enjointe ; beaucoup d'enseignants populaires déclarent que la loi de Dieu n'est plus contraignante.

La politique de Satan dans ce conflit final avec le peuple de Dieu est la même que celle qu'il employa au début du grand conflit dans le ciel. Il prétendait chercher à promouvoir la stabilité du gouvernement divin, tout en déployant secrètement tous les efforts pour assurer son renversement. Alors que Satan cherche à détruire ceux qui honorent la loi de Dieu, il les fera accuser de transgresser la loi, d'être des hommes qui déshonorent Dieu et apportent des jugements sur le monde.

Ceux qui honorent le sabbat biblique seront dénoncés comme des ennemis de la loi et de l'ordre, comme brisant les contraintes morales de la société, causant l'anarchie et la corruption, et appelant les jugements de Dieu sur la terre. Les dignitaires de l'Église et de l'État s'uniront pour soudoyer,

persuader ou contraindre toutes les classes à honorer le dimanche. La corruption politique détruit l'amour de la justice et le respect de la vérité [Apocalypse 12 :17].

(Résumé par Alkali Stephen)

(Veuillez lire le chapitre en entier et discuter des questions ci-dessous)

DISCUSSION

1. Quel est le nœud du conflit entre Christ et Satan qui dure depuis des siècles et qui fait l'objet de la controverse finale? Quels concepts placent beaucoup de gens du mauvais côté (514:1-515:1)?
2. Pourquoi la doctrine selon laquelle la loi de Dieu n'est plus en vigueur pour l'homme est (1) opposée à la raison et (2) préjudiciable dans ses résultats (515:2-516:2)?
3. Quels maux actuels sont le résultat logique de l'enseignement selon lequel les humains sont affranchis de l'obéissance à la loi de Dieu (516:3-517:1, 2)?
4. Chaque fois que la Bible ne peut plus être supprimée et que la liberté religieuse prévaut, comment Satan cherche-t-il à réaliser ce qu'il a accompli auparavant par l'ignorance et la persécution? Comment le rejet de la vérité du sabbat a-t-il conduit à l'anarchie (517:3)?
5. Quelle est la raison que certains enseignants de l'antinomisme donnent pour l'iniquité qui prévaut, et que proposent-ils comme remède? Quelle devrait être notre attitude envers l'œuvre de la tempérance (518:1)? « Toute réforme véritable a sa place dans l'œuvre du message du troisième ange. L'œuvre de la tempérance requiert tout particulièrement notre attention et notre soutien. » (*Testimonies for the Church*, vol. 6, p. 110). « *The Women's Christian Temperance Union* est une organisation avec laquelle nous pouvons unir nos efforts pour la diffusion des principes de la tempérance. La lumière m'a été donnée que nous ne devons pas nous tenir à l'écart de ces principes, mais qu'il ne doit pas y avoir de sacrifice de principe de notre part, et que nous devons,

dans la mesure du possible, nous unir à eux pour travailler sur les œuvres de la tempérance » (*Counsels on Health*, p. 436).

6. Quelles sont les deux erreurs fondamentales qui uniront la chrétienté nominale? Quelle triple union en résultera, et de quoi sera-t-elle le signe (519:1)?

7. Quel rôle le spiritisme joue-t-il dans la réalisation de l'union du protestantisme et du catholicisme (519:2-4)?

8. Dans quelle mesure Satan est-il responsable des tremblements de terre et autres catastrophes naturelles? Pourquoi leur fréquence et leur gravité augmentent-elles? Quelle fausse raison sera donnée pour ces maux (520:1-521:1)?

9. Comment l'indignation sera-t-elle suscitée contre les adorateurs du sabbat par le spiritisme? Quelles sont les méthodes que Satan a utilisées au début du conflit contre Dieu qui seront répétées contre le reste (521:2, 3)?

10. Comparez les méthodes de Dieu et celles de Satan pour obtenir l'allégeance. Comment cela affectera-t-il ceux qui ne peuvent pas être persuadés de désobéir à Dieu (522:1-4)?

PRIÈRE

1. Priez pour que Dieu fasse de Sa loi un verbe dans votre cœur afin que Satan ne vous égare pas pour enfreindre la loi de Dieu pendant votre voyage vers le ciel. (Jacques 2 :10).

2. Priez pour que Dieu vous donne le pouvoir de Lui obéir quotidiennement dans tout ce que vous faites et de dire non au spiritisme, aux prodiges et aux miracles comme preuve de la puissance divine dans nos églises.

LE TEMPS DE DÉTRESSE

Daniel 12:1. HL 407, 222, 358

Le chapitre commence par une prophétie tirée du livre de Daniel, annonçant une période de troubles sans précédent. Il décrit un moment charnière où la miséricorde cesse de plaider pour les coupables, et où les justes ont reçu leur préparation finale. On voit des anges se hâter, et Jésus conclure son intercession dans le ciel. À ce stade, le destin de chaque personne est scellé et les justes sont marqués du sceau de Dieu.

Par la suite, la scène se déplace vers la terre plongée dans les ténèbres alors que Jésus quitte le sanctuaire céleste. Cela marque le début de l'épreuve finale pour l'humanité. Sans intercesseur, les méchants sont laissés sous le contrôle de Satan et les forces du mal se déchainent, ce qui entraîne une période de dévastation mondiale qui surpasse toutes les calamités précédentes.

Mme White établit des parallèles entre les événements passés, tels que la destruction de Jérusalem et le châtement de David, et les calamités futures qui s'abattront sur le monde. Elle met l'accent sur la gravité de la crise imminente et sur le rôle des forces divines et démoniaques dans la formation des événements.

Les fidèles sont dépeints comme subissant la persécution et étant faussement accusés par les méchants. Un point de discorde important devient l'observance du sabbat, ceux qui y adhèrent faisant face à une opposition intense et même à des décrets de mort de la part des autorités religieuses et laïques. Ceux qui honorent la loi de Dieu sont accusés d'amener des

jugements sur le monde, et ils seront considérés comme la cause des terribles convulsions de la nature, des luttes et des effusions de sang parmi les hommes qui remplissent la terre de malheur.

Ellen White se plonge ensuite dans l'expérience du peuple de Dieu pendant cette période de détresse, la comparant à la nuit d'angoisse de Jacob et à sa lutte avec Dieu. Elle souligne l'importance du repentir, de la foi et de la persévérance pour s'assurer la faveur et la protection de Dieu.

Il y a une mise en garde contre l'autotromperie et le danger d'abriter des péchés non confessés. Seuls ceux qui se sont entièrement abandonnés à Dieu et qui ont développé une relation profonde avec Lui résisteront aux épreuves à venir.

Mme White conclut par un message d'espoir, affirmant l'amour et la protection indéfectibles de Dieu pour son peuple, même dans les moments les plus sombres. Malgré la persécution et l'emprisonnement, ils sont assurés de la présence et de l'intervention divines, comparables aux expériences de personnages bibliques comme Joseph, Élie et Daniel.

En fin de compte, Mme White utilise le chapitre 39 pour servir à la fois d'avertissement et de source d'encouragement pour les croyants, nous exhortant à fortifier notre foi, à nous accrocher aux promesses de Dieu et à nous préparer aux épreuves à venir avec une confiance inébranlable en sa providence.

(Résumé de Michael Lowas).

(Veuillez lire le chapitre en entier).

DISCUSSION

1. Que signifie le fait que Michaël se lève pour (1) les coupables; (2) le peuple de Dieu; (3) les anges du ciel; et (4) Christ? Comment le pouvoir incontrôlé de Satan sera-t-il alors perçu (542:1-3)?

2. Qu'est-ce que les mauvais anges attendent impatiemment faire aussitôt qu'ils auront la permission? Quel effet le retrait de l'Esprit de Dieu aura-t-il

sur les forces opposées? Comment les observateurs du sabbat seront-ils alors

considérés? Quel décret sera émis contre eux (543:1-544:1)?

3. Quelle était la principale raison de l'angoisse de l'âme de Jacob pendant

sa nuit de lutte? Même si Jacob n'espérait qu'en Dieu, qu'avait-il fait pour lui-même? Quelle est la leçon à en tirer pour nous aujourd'hui (544:2, 3)?

4. Quels autres parallèles y a-t-il entre l'expérience de Jacob et celle du peuple de Dieu au temps de la détresse (545:1-547:1)?

5. Quelle occasion de se culpabiliser s'ajoutera à la détresse des saints?

Qu'auront-ils fait pour éviter que leur foi ne s'ébranle (547:2-4)?

6. Quelle séduction de Satan s'avèrera fatale pour ceux qui l'accepteront?

Pourquoi Dieu ne peut-il pas pardonner les péchés confessés pendant le

temps de détresse? Que fera l'épreuve de la foi des enfants de Dieu (548:1-

549:1)?

7. Comment le peuple de Dieu devrait-il se préparer maintenant pour le temps de détresse? Quelles leçons apprises à l'avance peuvent diminuer les

épreuves de ce temps? Quelle attitude permettrait aux jeunes de se préserver

du péché (549:2-550:1)?

8. Qu'est-ce qui empêchera beaucoup de personnes d'obtenir la préparation nécessaire? Quel était le secret de la capacité de Christ à vivre au-dessus

du péché? Quelle aide est promise à toute personne qui s'efforce de vaincre

(550:2-551:1)??

PRIÈRE

1. Prions sur les questions de réflexion ci-dessus alors que nous nous rapprochons de l'expérience du temps de détresse dans l'histoire du monde.

2. Prions pour une foi inébranlable en Jésus face à la persécution.

LA FIN DE LA TRAGÉDIE

Apocalypse 21:1-4. HL 111, 112, 108,

Des évènements profonds et à couper le souffle nous attendent alors que la vie semble suivre son cours habituel. La fin du grand conflit entre Dieu et Satan est proche. Il est maintenant temps de décider d'être du côté de Dieu pour toute l'éternité.

« Au terme des mille ans le Fils de Dieu redescend sur la terre, accompagné de la multitude des rachetés et d'un cortège d'êtres angéliques. Du haut de la nue, en sa majesté terrifiante, il ordonne aux impénitents de se relever de la tombe pour recevoir leur rétribution. Ils sortent de la terre nombreux comme le sable de la mer. Quel contraste avec les bienheureux de la première résurrection! Les justes étaient revêtus d'une beauté et d'une jeunesse éternelles : les injustes portent les stigmates de la maladie et de la mort. »

Satan n'abandonne pas facilement. Voir la description de son armée préparée pour la dernière grande bataille jamais livrée.

« Et maintenant Satan va se préparer à une lutte suprême en vue de s'emparer de l'empire du monde... Il y a dans cette foule des antédiluviens qui ont joui d'une longévité extraordinaire. Ces hommes, d'une stature élevée et d'une rare intelligence, s'étaient soumis à l'empire des anges déchus et avaient consacré leurs talents et leur science à établir leur propre gloire. Il en est dont le génie artistique avait fait d'eux les idoles de leurs contemporains, mais dont la cruauté et les inventions pernicieuses avaient souillé la terre, oblitéré l'image de Dieu en l'homme et provoqué leur extirpation par le déluge.

Là se trouvent des rois et des généraux qui ont vaincu des nations, de vaillants capitaines qui n'ont jamais perdu une bataille, des guerriers fiers et ambitieux dont l'approche faisait trembler les royaumes. La mort ne les a pas changés. En sortant de la tombe, ils reprennent le cours de leurs pensées là où ils les avaient abandonnées, et restent altérés de la même soif de vaincre leurs ennemis.

Après avoir tenu conseil avec ses anges, Satan délibère avec ces rois et ces puissants conquérants. Évaluant ensemble leur force numérique, ils estiment que l'armée enfermée dans l'enceinte de la ville d'or est peu considérable comparée à la leur, et que la victoire est possible. En conséquence, des plans sont arrêtés pour s'emparer des richesses et de la gloire de la nouvelle Jérusalem, et l'on se dispose immédiatement à les mettre à exécution. D'habiles armuriers fabriquent les instruments de guerre. Des chefs militaires, célèbres par leurs exploits, organisent ces foules de soldats en divisions et en corps d'armées.

Enfin, le signal de l'attaque est donné, et l'on voit s'ébranler une armée innombrable, armée telle que jamais conquérant n'en a rêvé de pareille, et qui dépasse en combattants les forces réunies de toutes les guerres de l'histoire. En vue de la lutte finale, les anges déchus ont également rassemblé leurs légions. Satan, le plus puissant des guerriers, ouvre la marche. Des rois et de grands capitaines forment son état-major. La multitude suit, organisée en phalanges incommensurables dont chacune obéit à un chef. Ces masses compactes s'avancent avec une précision militaire sur la surface raboteuse et accidentée de la terre et investissent la nouvelle Jérusalem qu'elles se préparent à prendre d'assaut.

Sur l'ordre de Jésus, les portes de la Cité d'or se ferment et le Fils de Dieu apparaît de nouveau à la vue de ses ennemis. Bien au-dessus de la ville, sur une plateforme d'or étincelant, est dressé un trône très élevé. Le Fils de Dieu y est assis, entouré des sujets de son royaume. Aucune langue ne peut rendre, aucune plume ne peut décrire la magnificence du Sauveur enveloppé de la gloire du Père éternel. Cette gloire emplit la cité de Dieu, rayonne au-delà de ses murs et inonde la terre entière.

Tout près du trône se trouvent placés ceux qui, d'abord zélés pour la cause de Satan, puis, véritables brandons arrachés du feu, ont servi leur Dieu avec une grande ferveur. Après eux se

tiennent ceux qui manifestèrent un caractère chrétien au milieu de l'imposture et de l'incrédulité, ceux qui ont honoré la loi de Dieu quand le monde chrétien la déclarait abolie; puis les millions de fidèles qui, dans tous les siècles, ont été immolés pour leur foi. Enfin vient une "grande foule, que personne ne peut compter, de toute nation, de toute tribu, de tout peuple, et de toute langue. Ils se tenaient devant le trône et devant l'agneau, revêtus de robes blanches, et des palmes dans leurs mains." Pour eux tous, le combat est terminé : ils ont remporté la victoire; ils ont achevé la course, ils ont atteint le but. Les palmes qu'ils portent sont l'emblème de leur triomphe, et leurs robes blanches symbolisent la justice immaculée du Christ qui est maintenant la leur.

Un chant de louanges auquel se joignent les séraphins et les anges, et qui se répercute à l'infini sous les voûtes du ciel, est alors entonné par les rachetés : "Le salut est à notre Dieu, qui est assis sur le trône et à l'agneau 1 !" Devant le spectacle de la puissance et de la malignité de Lucifer, les rachetés comprennent mieux que jamais que seul le Sauveur a pu leur donner la victoire. Dans cette glorieuse multitude, personne ne s'attribue le salut; personne ne prétend avoir vaincu par sa force ou sa vertu. Les élus ne mentionnent pas ce qu'ils ont fait ou enduré. La pensée et la note dominante de chaque hymne, c'est que "le salut est à notre Dieu ... et à l'agneau". Apocalypse 5:13.

La grande tragédie est terminée. Le péché et les pécheurs ne sont plus : l'univers est purifié. Dans l'immense création, tous les cœurs éprouvent la même allégresse. Des ondes de vie, de lumière et de joie, jaillissant du trône du Créateur, envahissent les derniers recoins de l'espace infini. De l'atome le plus imperceptible aux mondes les plus vastes, tant des êtres animés que des objets inanimés, s'élève, par la voie de leur beauté incomparable et de leur joie sans mélange, un cantique d'allégresse proclamant que Dieu est amour. »

(Résumé par Abraham D. Obaya)

(Veuillez lire le chapitre entier et discutez des questions ci-dessous).

DISCUSSION

- 1.** Lorsque les méchants seront ressuscités à la fin des mille ans, quelle scène verront-ils? Que diront-ils? Pourquoi n'auront-ils pas un second temps de probation? Où se posera la nouvelle Jérusalem (586:1-3)?
- 2.** Qu'est-ce que Satan espère encore accomplir? Par quelles affirmations trompeuses s'assurera-t-il la confiance de ses partisans? Quelles conditions sembleront donner de l'espoir à leurs efforts (587:1-588:1)?
- 3.** Alors que les armées du mal entourent la cité, quelle scène de gloire leur apparaîtra? Qui, parmi les rachetés, sera le plus proche du trône? Quelle sera le contenu du chant des rachetés (588:1-589:1)?
- 4.** Quelle cérémonie aura lieu aux yeux de tous? Avant l'exécution du jugement sur les méchants, comment leur fera-t-on comprendre que leur sentence est juste (589:2, 3)?
- 5.** Quelles sont les scènes marquantes qui seront reconstituées sous forme panoramique? Comment chaque acteur prendra-t-il conscience du résultat de sa mauvaise conduite (590:1, 2)?
- 6.** Comment verront-ils alors leur refus d'accepter l'évangile lorsqu'il leur a été proposé? Quelle reconnaissance sera forcée sur leurs lèvres (591:4-592:1)?
- 7.** Quels souvenirs reviendront à Satan lorsqu'il verra ces scènes (592:2, 3)?
- 8.** Comment Satan sera-t-il considéré lorsque ses mensonges seront démasqués? Que sera-t-il enfin contraint de faire (593:1, 2)?
- 9.** Que seront prêtes à déclarer toutes les créatures de l'univers? Quelle déclaration Christ fera-t-il concernant les rachetés, et quel sera leur chant de réponse (593:3-594:1)?
- 10.** Comment Satan révélera-t-il que son caractère est inchangé? Comment ses disciples répondront-ils à sa dernière tentative de les diriger (594:1)?
- 11.** Par quel moyen le péché et les pécheurs seront-ils finalement détruits? Quelle sera l'expérience des saints pendant cette destruction (595:1-596:1)?
- 12.** Quelle double action le feu descendu du ciel accomplira-t-il? Quel souvenir unique du péché restera-t-il? Dans quelle

mesure l'œuvre de restauration sera-telle complète (596:2-597:1)?

13. Quel est l'héritage des saints? Quelles expériences terrestres manqueront? Comment les saints occuperont-ils leur temps (597:2-601:2)?

14. Quelle grande vérité concernant le caractère de Dieu sera établie pour toujours dans tout l'univers (601:3)?

PRIÈRE :

1. à la fin du grand conflit, il n'y aura plus d'occasion de changer de camp. Cher Dieu, aide-nous à être à tes côtés maintenant et pour toujours.

2. S'il te plaît, Seigneur, donne-nous le pouvoir de proclamer les derniers avertissements à chaque âme avant que le temps de grâce ne se referme sur les gens du monde.